

24. Landesmeisterschaft Vorderlader

Fast ein viertel Jahrhundert wird dieser Wettbewerb schon ausgetragen. Die ersten Jahre auf der Schießsportanlage in Schönebeck bis 1996 danach bis zum heutigen Tag auf der Schießsportanlage in Nienburg.

Schon immer war es ein Wettbewerb mit einem großen Starterfeld und mit vielen Qualifizierungen für die Deutschen Meisterschaften in Pforzheim. Bei denen sich auch Teilnehmer aus Sachsen-Anhalt sehr gut Positionieren konnten.

Angefangen haben die Erfolge mit Susanne Kell aus Holdenstedt 1996 – Deutscher Meister mit der Perkussionspistole. Mario Meißner wurde mit der Steinschlosspistole 2002 Deutscher Meister. 2004 konnte Eike Schmalwasser mit dem Perkussionsgewehr einen 3. Platz hinzufügen. Ebenfalls 3. Plätze erkämpften sich 2012 Friedrich Klühe mit dem Perkussionsrevolver und Jens Fischer mit der Muskete. Einen 7. Top Ten Platz sicherte sich Dr. Henry Herper 2011 mit der Perkussionsflinte beim Wurfscheiben schießen. Immer wieder gab es für Schützen aus Sachsen-Anhalt in den vergangenen Jahren Platzierungen im Bereich bis Platz 20.

Es sind Erfolge, die Entstanden sind durch viele Tranigstunden, durch Teilnahmen an Regionalen Wettbewerben, durch den Einsatz eigener Mittel und nicht zuletzt durch den eigenen Willen zum Erfolg. Danke allen genannten und nicht genannten Vorderladerschützen in Sachsen-Anhalt für ihr bemühen diesen attraktiven Sport in der Öffentlichkeit bekannt zu machen.

Auch die 24. Landesmeisterschaft fand in Nienburg statt. Bei warmen, schwülen Sommerwetter mit den entsprechenden Temperaturen bis 30°C am Samstag und erträglichen Temperaturen mit trübten Wetter am Sonntag, hatten die Teilnehmer so ihre Probleme in ihrer Schiessbekleidung. Angereist waren Schützen aus Sachsen-Anhalt aus 31 Vereinen mit 136 Starts.

Und trotzdem erreichten die Teilnehmer mit 23 möglichen Qualifizierungen für die Deutsche Meisterschaft in Pforzheim vom 17.07. bis 19.07.2015 ein eindruckvolles Ergebnis. Und nicht nur das, es wurde mit der Perkussionsmannschaft aus Nienburg (Roland Winterfeld, Kathrin und Volker Gehrman) mit 419 Ringen ein neuer Landesrekord geschossen.

Darüber hinaus wurden 2 Landesrekorde eingestellt, durch Maik Kiste (Privil. BSC Naumburg) Perkussionsgewehr HAK mit 145 Ringen und Klaus-Dieter Schneider (SV Neidschütz/Boblas) Steinschlossgewehr 100m mit 132 Ringen.

Hoffnungsvoll ist einzuschätzen das wieder Jüngere Vorderladerschützen den Weg in diese Sportart gefunden haben. Zu hoffen bleibt das sie nicht gleich den Mut verlieren wenn es nicht gleich mit den hohen Ringzahlen klapp. Einige Jahre braucht es als Vorderladerschütze sich zu entwickeln und Erfahrungen zu sammeln. Wir sind zuversichtlich, dass in den nächsten Jahren weitere Schützen den Weg zu dieser Sportart finden.

Auch die diesjährigen Landesmeister mussten sich ihren Erfolg erarbeiten. Dazu zählen die Landesmeister 2015:

Roland Winterfeld HK (PSGi Nienburg) Perkussionsgewehr 142 Ringe,
Angelika Schneider DK (SV Neidschütz/Boblas) Perkussionsgewehr 137 Ringe und Detlef Freund SEN (SV Borne) Perkussionsgewehr 134 Ringe.

Zwei Meistertitel gingen an Maik Kirste HAK (Privil. BSC Naumburg) Perkussionsgewehr 145 Ringe und Steinschlossgewehr 139 Ringe.

Mit dem Perkussionsfreigewehr wurde Landesmeister in der HK Jan Buschhardt (PSGi. Zeitz) mit 118 Ringen und Franz Gora HAK (SV Neidschütz/Boblas) mit 139 Ringen.

In der Disziplin Perkussionsdienstgewehr sicherten sich ebenfalls Franz Gora mit 132 Ringen und Jan Buschhardt mit 124 Ringen die Titel. In der Herrenklasse wurde Jörg Gresse mit 86 Ringen Landesmeister.

Klaus-Dieter Schneider (SV Neidschütz/Boblas) sicherte sich die Titel mit dem Steinschlossgewehr 100m 132 Ringe und mit der Perkussionspistole 133 Ringe.

In der Disziplin Muskete gewann Jens Fischer mit 129 Ringen.

In den Kurzwaffendisziplinen dominierte Mario Meißner HAK (PSGi. Lützen) mit der Perkussionspistole 136 Ringe und mit der Steinschlosspistole 138 Ringen.

Weitere Landesmeistertitel in den Kurzwaffendisziplinen schossen mit dem Perkussionsrevolver Michael Schrader HK (SV Kabelitz) mit 112 Ringen, Henry Hohmann HAK (SV Möringen) mit 121 Ringen und Hans-Friedrich Klühe SEN (SV Kabelitz) mit 131 Ringen.

Mit der Perkussionspistole wurde Doreen Schug D (PSGi. Lützen) mit 126 Ringen Landesmeister und Michael Schrader holt sich seinen 2. Titel mit 140 Ringen. Seinen 3. Titel holte sich Michael Schrader in der Disziplin Steinschlosspistole mit 106 Ringen.

Die beiden Flintenwettbewerbe gewann Dr. Henry Herper (SV Klötze) Perkussionsflinte 17 Wurfscheiben und Steinschlossflinte 16 Wurfscheiben.

Die Nienburger Mannschaft in der Disziplin Perkussionsgewehr sicherte sich den Titel mit neuen Landesrekord 419 Ringe. SV Neidschütz/Boblas gewann die Mannschaftswertung Perkussionsfreigewehr mit sehr guten 406 Ringen. Die Mannschaft vom SV Wolmirstedt gewann mit 270 Ringen die Disziplin Perkussionsrevolver und die Mannschaftswertung Perkussionspistole sicherte sich die Mannschaft der PSGi. Lützen.

Allen Landesmeistern und Platzierten Herzlichen Glückwunsch.

Dank auch allen Organisatoren, Kampfrichtern, Helfern und den Damen von der Imbissversorgung.

Der Landesschützenverband Sachsen-Anhalt wird bei den Deutschen Vorderlader Meisterschaften vertreten durch die Schützen Kathrin Gehrmann, Angelika Schneider, Doreen Schug, Jens Fischer, Roland Winterfeld, Volker Gehrmann, Franz Gora, Maik Kirste, Mario Meißner, Michael Schrader, Friedrich Klühe und Klaus-Dieter Schneider.

Mit den erreichten Ergebnissen bei der diesjährigen Landesmeisterschaft können die Schützen und Organisatoren zu frieden sein. Ein weiterer erfreulicher Aspekt der Landesmeisterschaft war, dass wieder mehr jüngere Schützen den Weg zu dieser Sportart finden. In diesem Sinne wünsche ich allen viel Erfolg in der Zukunft.

Eberhard Marek
Landesreferent Vorderlader